

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONSTITUCIÓN DE PARTIDOS LOCALES

LISTO IEEQ PARA ASAMBLEAS DE ORGANIZACIONES QUE BUSCAN CONSTITUIRSE COMO PARTIDOS POLÍTICOS LOCALES

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) se encuentra preparado para el desarrollo de las asambleas que celebren, a más tardar el 30 de noviembre del presente año, las organizaciones que pretenden constituirse como partido político local. Así se informó en la sesión de la Comisión de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, en la que se indicó que las agrupaciones deben realizar al menos 10 asambleas distritales o 12 municipales, así como afiliar al menos el 0.26% del padrón electoral utilizado en la elección local ordinaria de 2021 (4,522 ciudadana/os). El presidente del colegiado, Consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles, destacó el interés del Instituto de que las organizaciones, los partidos políticos y la ciudadanía conozcan con oportunidad y transparencia el procedimiento establecido en los lineamientos y la legislación aplicable. El Director Ejecutivo de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, Raúl Islas Matadamas, informó que durante las asambleas, el IEEQ certificará los actos que se desarrollen y llevará a cabo el registro de las personas que se afilien a las organizaciones. Para ello, reportó que han sido reclutadas y seleccionadas 130 personas auxiliares administrativas, quienes podrían apoyar en la verificación y captura de datos durante las afiliaciones. En ese punto, se llevó a cabo un simulacro del procedimiento de afiliación y se expuso el proceso de compulsión que realizará el Instituto Nacional Electoral (INE), a fin de evitar duplicidades en el registro con otras organizaciones o partidos políticos. Las Consejeras Rosa Martha Gómez Cervantes y Karla Isabel Olvera Moreno, así como el Consejero José Eugenio Plascencia Zarazúa, reconocieron el trabajo de la presidencia de la Comisión, la Dirección Ejecutiva y otras áreas del Instituto, ya que su labor brinda certeza, legalidad y máxima publicidad a un procedimiento relevante para la vida política en la entidad. En la sesión estuvieron presentes el Secretario Ejecutivo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola, y los representantes de los partidos políticos Revolucionario Institucional (PRI) y Movimiento Ciudadano (MC), Eduardo Martínez Lugo y Arturo Bravo González, respectivamente.

<https://www.bitacoramultimediosmx.com/listo-ieeq-para-asambleas-de-organizaciones-que-buscan-constituirse-como-partidos-politicos-locales/>

<http://mensajerodelasierra.com/listo-ieeq/>

REALIZARÁN ASAMBLEA INTERESADOS EN CREAR UN PARTIDO POLÍTICO

Por Karen Munguía

A más tardar el 30 de noviembre las organizaciones que pretenden constituirse como partido político local realizarán sus asambleas, para lo cual el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) se encuentra preparado. Así se informó en la sesión de la Comisión de organización electoral, prerrogativas y partidos políticos, en la que se dio a conocer que las agrupaciones deberán realizar al menos 10 asambleas distritales o 12 municipales, así como afiliar al menos el 0.26% del padrón electoral utilizado en la elección local ordinaria de 2021, es decir, cuatro mil 522 personas. Al respecto, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, consejero presidente de la comisión, destacó el interés del instituto de que las organizaciones, los partidos políticos y la ciudadanía conozcan con oportunidad y transparencia el procedimiento establecido en los lineamientos y la legislación aplicable. Raúl Islas Matadamas, director ejecutivo de organización electoral, prerrogativas y partidos políticos, detalló que durante las asambleas el IEEQ certificará los actos que se desarrollen y llevará a cabo el registro de las personas que se afilien a las organizaciones. Por lo anterior, dio a conocer que han sido reclutadas y seleccionadas 130 personas auxiliares administrativas, quienes podrán apoyar en la verificación y captura de datos durante las afiliaciones. Durante la sesión, se llevó a cabo un simulacro del procedimiento de afiliación y se expuso el proceso de compulsión que realizará el Instituto Nacional Electoral (INE), con el objetivo de evitar duplicidades en el registro con otras organizaciones o partidos políticos. Las consejeras Rosa Martha Gómez Cervantes y Karla Isabel Olvera Moreno, así como el consejero José Eugenio Plascencia Zarazúa, reconocieron el trabajo de la comisión, la dirección ejecutiva y otras áreas del instituto,

VIERNES 13 DE MAYO DE 2022

pues coincidieron que su labor brinda certeza, legalidad y máxima publicidad a un procedimiento relevante para la vida política en la entidad. En la sesión estuvieron presentes Carlos Alejandro Pérez Espíndola, secretario ejecutivo del IEEQ, y Eduardo Martínez Lugo y Arturo Bravo González, representantes de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Movimiento Ciudadano (MC), respectivamente.

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/realizaran-asamblea-interesados-en-crear-un-partido-politico-8270315.html>

SALA MONTERREY DEL TEPJF, BATEA PROYECTOS DE PARTIDO LOCALES

Por Andrés González Arias

La guillotina de la Sala Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, TEPJF, se activó en la sesión de ayer, para impedir –en esa instancia– que tres asociaciones civiles queretanas no siguieran su camino para conseguir su registro como partidos políticos locales. En sesión pública virtual, los tres ministros, dos mujeres y un varón, despacharon en solo cinco minutos el resolutivo –que resultó negativo– para las asociaciones civiles “Ciudadanos por Constituirse en Encuentro Solidario Querétaro A.C.” de José Carlos Maya Jiménez; “Ciudadanos Comprometidos por Querétaro A.C.”, de Juan Carlos Cruz Jiménez, José Luis Martínez Barragán y Ángel Cesar Zafra Urbina; y la asociación civil “Acción Sí A.C.”, de Ulises Gómez de la Rosa y Carlos Alberto Rentería Rivera. Estas tres asociaciones civiles queretanas deberán recibir por escrito –vía internet– este resolutivo en el transcurso de este viernes. Pero aún no están liquidadas del todo, porque pueden apelar esta decisión y el caso pasará a la Sala Superior del TEPJF en donde –se piensa– deberá darse el resolutivo final en este mismo mes de mayo. Hasta donde se sabe, estas tres asociaciones civiles queretanas apelarán este de la Sala Monterrey y su litigio lo subirán a esa Sala Superior, última instancia legal. Además de estos y en esa Sala de Monterrey, quedan sin resolver otras tres asociaciones civiles luego que el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro les negara localmente ese registro. Es cuando deciden escalar a Sala de Monterrey. Estas tres restantes deberán definirse en esta semana que viene. Y de once asociaciones originales que presentaron solicitud ante el **IEEQ**, solo quedan diez con vida. A cuatro de estas, aquí mismo, este instituto local les habilitó para continuar el camino hacia su registro. Este mismo miércoles esta instancia se declaró lista para atestiguar tanto las asambleas distritales que deberán ser diez o bien, las doce municipales. Cualquiera de estos dos caminos deberá quedar cubiertos a más tardar el 30 de noviembre de este año. Este sinuoso y ya largo trayecto para estas asociaciones civiles, comenzó en el mes de enero, con diferentes fechas para cada una de ellas en su solicitud de registro, porque para el 18 de febrero, ya habían quedado definidas esas once. De estas, una de ellas, decidió no apelar el resolutivo del **IEEQ**, para quedar solamente en diez. Las tres de ayer, se encuentran preparando los argumentos que no consideró la Sala Regional Monterrey para saltar a la Sala Superior del TEPJF, en donde se espera recibirlos entre martes o miércoles de la semana que viene. Así pues, esta disposición local de estas asociaciones civiles aún no termina y ni siquiera se podría decir que van a la mitad de este tortuoso y difícil camino legal, porque faltan todavía las asambleas y de estas, que las requeridas sean validadas por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro. No es pues, el registro de un partido local, una cuestión sencilla, ni política, ni fácil de salvar conforme a las leyes electorales, ni socialmente. Se necesita, por parte de quienes lo intentan, oficio y conocimientos político-electorales.

<https://codiceinformativo.com/columna/sala-monterrey-del-tepjf-batea-proyectos-de-partido-locales/>

INTERÉS ELECTORAL

NO ESTÁ EN LOS FINES DE AMLO FORTALECER ELECCIONES LIMPIAS

Por Sergio Hernández

El fondo de la propuesta de López Obrador es controlar a la autoridad electoral, es decir, regresar a los tiempos de Bartlett y a las caídas del sistema, acusó el diputado federal, José Báez sobre la reforma electoral. Además, dijo, lo que pretende es imponer una mayoría absoluta desapareciendo a los diputados de mayoría (de elección) y hacer que prácticamente todos los legisladores sean electos de manera plurinominal mediante listas por partido. Lo único que le interesa es la hegemonía de una sola forma de pensar. (N 6)

VIERNES 13 DE MAYO DE 2022

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

PRI PIDE DEBATIR LEY DE AGUAS CON LA SOCIEDAD

El PRI de Querétaro solicitó que se abra a la sociedad el tema de la Ley de Aguas en Querétaro, donde participe el sector académico, organizaciones ambientales y sociedad en general, se debe escuchar a los expertos, afirmó Abigail Arredondo, dirigente del PRI en la entidad. “Tenemos que cabildar y dar apertura a las universidades y asociaciones civiles. Necesitamos escuchar la voz de los expertos. Tener un equipo que estudie y que se prepare. El tema no es si se está a favor o en contra de una ley, sino que se socialice y se tome en cuenta la voz de más personas”, indicó. (PA 3)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CAE AQUÍ “EL TONNY”, LÍDER DE LOS VIAGRAS

Revelan captura del capo de Guerrero y Michoacán acusado por secuestros. (DQ principal)

N: FORTALEZA INDUSTRIAL

Querétaro cuenta con el sector empresarial e industrial mejor integrado y vinculado del país. (N principal)

AM: OPERA EL AIQ CARGA EN NIVEL PREPANDEMIA

El titular de la Sedesu aseguró que el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro podría llegar a 70 mil toneladas de carga en 2022, 10% más que en 2021. (AM principal)

PA: CONQUISTA EL EVEREST

Hazaña histórica del primer queretano en alcanzar la cima del mundo y lograr su sueño de subir los 8,848 m del Everest (PA principal)

EUQ: “AUMENTAR FRECUENCIAS DE LAS RUTAS, EL RETO”

Señala que el número de pasajeros está a 50% de los que se movían previo a la pandemia; “Se trabaja en reestructuración del servicio” (EUQ principal)

CQRO: INSTALARAN RADAR EN EL AIQ: DEL PRETE

El titular de SEDESU señaló que la instalación del sistema de detección viene completar la reorganización del sistema aeroportuario mexicano. (CQRO principal)

PODER EJECUTIVO

INAUGURAN EN QUERÉTARO “BED BATH & BEYOND”, TIENDA NÚMERO 12 A NIVEL NACIONAL

El gobernador Mauricio Kuri encabezó la ceremonia de inauguración de la cadena de origen estadounidense de artículos para el hogar Bed Bath & Beyond Querétaro. Acto en el que reiteró el compromiso de la administración estatal por brindar todas las herramientas necesarias a las y los empresarios para que tengan certeza, se instalen en la entidad y generen más y mejores empleos para las y los queretanos. (N 1 y 2, ADN, IN, M, UPDT)

HAREMOS DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO EL MEJOR LUGAR PARA INVERTIR Y PARA GENERAR EMPLEO: ALCALDE LUIS NAVA

Al acompañar al gobernador Mauricio Kuri, a la inauguración de la tienda Bed Bath & Beyond, el Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, señaló que con la apertura de este establecimiento se propicia el crecimiento y desarrollo incluyente que requieren las y los queretanos para contar con oportunidades para demostrar su potencial. (N 1 y 3, VI)

VIERNES 13 DE MAYO DE 2022

ATESTIGUA GOBERNADOR FIRMA DE CONVENIO DE COLABORACIÓN ENTRE ALDEAS DIGITALES

En Querétaro vamos a empoderar el talento, los sueños y el impulso creativo de las y los jóvenes, afirmó el gobernador, Mauricio Kuri González, durante la firma del convenio de colaboración para Aldeas Digitales entre la Secretaría de la Juventud y Grupo Alibaba, por medio del cual se capacitará a mil estudiantes de cinco universidades, a fin de potenciar a más de 200 Micro, Pequeñas y Medianas Empresas (MiPyMEs) del estado. (...) En su momento, Virginia Hernández, titular de la SEJUVE, comentó que las y los jóvenes se encuentran viviendo un momento de la historia en que la revolución digital tiene un gran impacto en el día a día, y el comercio digital es ejemplo de ello. En este marco, resaltó que la alianza entre la academia, sector privado y sector público es de gran importancia para llevar a las y los jóvenes al siguiente nivel. (N 2, IN, ALQRO, ADN, ELQNO, VDLS)

CAPTURA DEL ‘TONNY’ FUE GRACIAS A LA COORDINACIÓN EN MATERIA DE SEGURIDAD

El gobernador Mauricio Kuri celebró la captura de José Santos, alias “El Tony”, líder del grupo delictivo conocido como “Los Viagras”, que tenía su zona de influencia entre los límites de Michoacán y Guerrero. De acuerdo al gobernador, el capo llevaba dos días en la entidad y fue capturado en un operativo de la Marina, la CONASE, la Guardia Nacional y las unidades Antisecuestro de Guerrero y Querétaro del que se conocen pocos pormenores, pero que fue informado durante la mañana de este jueves por el subsecretario de seguridad pública del gobierno federal, Ricardo Mejía. (N 1S, PA 1 y 3, ELQNO, DQ 10P, CQRO 1 y 3, ROQRO, EQ, SQRO, UPDT)

TRÁILER CON MIGRANTES, DETENIDO POR LA GUARDIA NACIONAL: KURI

El gobernador Mauricio Kuri, reveló que los dos sujetos detenidos en la carretera México-Querétaro por manejar un tráiler con 150 migrantes, contaban con órdenes de aprehensión y antecedentes penales. Esto luego de que este tráiler fue asegurado por elementos de la Guardia Nacional la noche de este miércoles a la altura del municipio de Pedro Escobedo. (DQ 1 y 7, ROQRO, UPDT, NSJR 1 y 3)

SECRETARÍA DEL TRABAJO REALIZA UN ACOMPAÑAMIENTO PARA QUE SE DÉ CUMPLIMIENTO PAGO DE UTILIDADES

Por Mánelick Cruz Blanco

Mayo es el mes en el que las empresas tienen que cumplir con el pago de utilidades a sus trabajadores, informó Liliana San Martín, titular de la ST, sin embargo, también puntualizó que no todas las empresas pueden realizar este pago. En ese sentido, San Martín Castillo aseguró que el trabajo que está realizando la secretaría de la que ella es titular dará acompañamiento a sindicatos que han tenido inquietudes con agremiados o empleadores y se realizan inspecciones derivadas de reportes de los trabajadores. (N 4)

BAJAN A 31 MIL LOS EXPEDIENTES POR RESOLVER EN JLCYA

Por Francisco Velázquez

Al inicio de la presente administración estatal, la junta local de conciliación y arbitraje tenía cerca de 35 mil expedientes que estaban a la espera de ser resueltos: sin embargo a la fecha, la cantidad oscila entre 30 y 31 mil asuntos, informó Liliana San Martín, titular de la ST. (CQRO 5)

GARANTIZA IQT SERVICIO DE QROBÚS Y SEGURIDAD PARA OPERADORES

El director del IQT, Gerardo Cuanalo, garantizó que el servicio del transporte público QroBús en la zona metropolitana no se dejará de brindar a partir de las 8 de la noche. Esto luego de que el Secretario General del Sindicato Industrial de Trabajadores del Transporte, sección móvil QroBús, Miguel Rodríguez Navarro, dio a conocer que tras la inseguridad que viven los operadores analizan la posibilidad de suspender el servicio en algunas colonias consideradas como focos rojos por los asaltos a las unidades. (ROQRO, SQRO, AM 3)

VIERNES 13 DE MAYO DE 2022

PODER LEGISLATIVO

AVANZA NUEVO MODELO DE SEGURIDAD Y JUSTICIA EN QUERÉTARO: ZAPATA

El presidente de la Mesa Directiva de la LX Legislatura del Estado de Querétaro, Luis Antonio Zapata Guerrero, dijo confiar en que el nuevo modelo de justicia y seguridad, que tendrá Querétaro tras la aprobación de los paquetes de reformas del ejecutivo estatal, se verá en los próximos meses. (DQ 2, ROQRO)

DISCREPANCIAS EN EL CONGRESO POR LEY DE AGUAS EN QUERÉTARO

Por Guadalupe Jiménez

Ante la discusión en el Congreso para construir una Ley Estatal del Agua en Querétaro, diversos actores políticos expresaron su postura sobre el tema. El diputado local de Morena, Christian Orihuela Gómez, resaltó que no ha sido invitado a foros de discusión ni conoce las propuestas de ley que han anunciado partidos como el PRI o el Partido Acción Nacional. (ROQRO)

REALIZAR FORO SOL INICIATIVA DE LEY DE AGUAS

Este viernes se llevará a cabo un foro a las 10 horas en el congreso local, en el marco de los trabajos legislativos que se realizan para la redacción del documento final que se contendrá la iniciativa de ley de aguas para el estado. Quisiera ponerla a consideración del pleno: así lo informó el diputado Juan Guevara del PRI quién detalló que el evento reunirá a especialistas en el tema y fue convocado como parte de la comisión de desarrollo urbano obras públicas y comunicaciones. (CQRO 4, DQ 6)

CAPACITACIÓN POLICIAL TARDARÁ ENTRE 4 Y 6 MESES: ZAPATA G.

Por Fernando Venegas

El presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil de la LX Legislatura del Estado de Querétaro Antonio Zapata, reveló que la capacitación que se dará a los policías de las 18 corporaciones municipales y de la propia policía estatal en materia de proximidad, durará entre cuatro y seis meses. Recordó que este modelo es el que se privilegió en el paquete de reformas en materia de Seguridad y Justicia, con el objetivo de generar un esquema de prevención, cercanía y resolución de conflictos mediante el diálogo entre los ciudadanos. (PA 3)

MUNICIPIOS

ABREN CONVOCATORIA PARA GABINETE JUVENIL

El Municipio de Querétaro, a través del Instituto de la Juventud, invita a jóvenes queretanas y queretanos de 18 a 25 años de edad a participar en la conformación del Gabinete Juvenil 2022; el cual busca ser un espacio de diálogo e innovación en el desarrollo de políticas públicas para este sector. Dicha convocatoria correrá del 12 al 30 de mayo, y se integrará por cerca de 100 jóvenes, cinco perfiles por cada secretaría, tomando en cuenta que serán 17 las dependencias las que se considerarán. María del Carmen Presa Ortega, Regidora Presidenta de la Comisión de Asuntos de la Juventud, dio a conocer que la iniciativa se desenvolverá sobre tres ejes, bajo los cuales los jóvenes conocerán la operación interna de la administración municipal; diseñarán propuestas; y desarrollarán proyectos mediante el esquema. (PA 4, AM 5, N 5)

REGIDORES CARECEN DE OFICINAS PARA LABORAR

A seis meses del arranque de la administración, improvisan para recibir peticiones de la gente. (ESSJR 1)

DESPUÉS DE CASI UNA DÉCADA SE LOGRA EL REGISTRO DEL PROGRAMA DE ORDENAMIENTO ECOLÓGICO PARA EL MUNICIPIO

El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera encabezó la Entrega y Recepción de la Carpeta de Inscripción del Programa de Ordenamiento Ecológico para el municipio. (...) En el evento, Óscar Alcántara, titular de la SEDESUM, dijo que este es un gran paso para San Juan, pues es un instrumento importante que ya estaba trabajándose y por fin se concretó. (...) Marco del Prete, titular de la SEDESU, externó que esto no es sólo un compromiso legal sino que es el uso adecuado del territorio. (INMX)

VIERNES 13 DE MAYO DE 2022

TEQUISQUIAPAN LISTO PARA LA 42ª FERIA NACIONAL DEL QUESO Y EL VINO

El municipio de Tequisquiapan se declaró listo para recibir a los más de 60 mil visitantes nacionales y extranjeros que se esperan durante la 42ª edición de la Feria Nacional del Queso y el Vino, que se llevará a cabo del 20 de mayo al 5 de junio en el Parque La Pila de este Pueblo Mágico queretano. En conferencia de prensa, la coordinadora de Enlace y Seguimiento de la Secretaría de Turismo, Yara Beltrán Gómez, en representación de la titular de la dependencia, Mariela Morán, destacó que el estado cuenta con más de 30 viñedos y 11 queserías artesanales, lo que lo convierte en la región enoturística más visitada de México, con más de un millón de turistas cada año. (RF)

ENTREGAN BECAS A ESTUDIANTES DE TEQUISQUIAPAN

El gobierno municipal de Tequisquiapan, reanudó el programa “Más becas para ti”, ayuda educativa mediante la cual se busca coadyuvar a la economía familias de los tequisquiapenses. El edil, José Antonio Mejía, explicó que se trata de un total de 848 becarios con promedio mínimo de 9, de ellos, 648 corresponden a primaria, 186 a secundaria y 14 de la escuela normal. (ESSJR 7, N 6)

PRESENTAN “MEDIO MARATÓN EN SAN JUAN DEL RÍO 2022”

Se presentó el “Medio Maratón de la Feria de San Juan del Río 2022”, el cual se realizará el domingo 19 de junio de 2022 en punto de las 07:00 horas, con el objetivo de fomentar la cultura del deporte en la comunidad sanjuanense, informó el presidente municipal, Roberto Cabrera. (VDLS, ESSJR 26D, NSJR 1 y 6, EIQ 6)

QUERÉTARO CAPITAL, LISTO PARA TEMPORADA DE LLUVIAS: PROTECCIÓN CIVIL

La coordinación de PC y la Secretaría de Servicios Públicos del municipio de Querétaro, se declararon listos para la temporada de Lluvias 2022 en la capital del estado, reportando las acciones preventivas en la materia. Francisco Ramírez, titular del CMPQ enfatizó que el plan estratégico de respuesta ante las lluvias cuenta con la colaboración de todas las dependencias, basados en los procedimientos que establece la Organización de las Naciones Unidas. (DQ 4, ROQRO, EQ, CQRO 1 y 4, PA 4, N 6)

ENRIQUE VEGA ENCABEZA ARRANQUE DE OBRA EN EL COLORADO

Con un presupuesto de alrededor de 18 millones de pesos, dieron comienzo las obras de urbanización de varias calles en la cabecera delegacional de El Colorado, acción que encabezó el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, quién afirmó en su visita a la localidad, que durante esta administración se continuará ejecutando más obra pública para dignificar la calidad de vida de los marquesinos. (DQ 4, N 1 y 8, UPDT, AM 2)

SIGUE DIÁLOGO CON SINDICATOS: CABRERA

Por Dolores Martínez

Las mesas de trabajo con los dos sindicatos del municipio persisten para seguir mejorando las condiciones de este sector, refirió Roberto Cabrera, alcalde de SJR, al precisar que se hizo en días pasados la revisión del contrato colectivo con quienes tienen un mayor número de agremiados. Recordó que apenas el pasado viernes se concretó el aumento para los trabajadores, luego de haber tenido una reunión con el SUTSMSJR. (ESSJR 6)

EN LA VALLA HARÁN CENSO POBLACIONAL

Por Mario Luna

El equipo de la delegación municipal de La Valla se encuentra trabajando en un censo al interior de la propia comunidad, con el objetivo de obtener la información precisa sobre el número de habitantes que existen en la localidad, toda vez que las estadísticas proporcionadas por la federación con coinciden con la realidad; señaló Jacobo Hernández, delegado municipal. (ESSJR 1 y 3)

VIERNES 13 DE MAYO DE 2022

INFORMACIÓN GENERAL

CONTRATACIÓN DE MÉDICOS EXTRANJEROS EN LA DEL PAÍS INCONFORMA AL GREMIO

Por Mónica Gordillo

Aunque reconoció que el país tiene un déficit de profesionales de la salud, el vicepresidente del Colegio Médico de Querétaro, Rodrigo González, refirió que es un tema político la decisión del presidente de México de contratar a 500 médicos cubanos para reforzar el sistema de salud. (CQRO 6)

RECONOCE UAQ QUE LOS DERECHOS DE GRUPOS INDÍGENAS SON INVISIBILIZADOS EN MÉXICO

“Los derechos de grupos indígenas han sido invisibilizados por mucho tiempo, grupos vulnerables que lamentablemente cuando se revisan las estadísticas de rezago en México, es particularmente mucho más visible para este sector”, aseguró Teresa García Gasca, rectora de la UAQ, durante la inauguración -vía virtual- del 2º. Congreso Internacional de Derecho Indígena y 9ª Jornada “Temas selectos sobre los derechos indígenas”. (ESSJR 7, ADN)

BUSCA FI Y CONCYTEQ ACERCAR LA CIENCIA A TODOS LOS MUNICIPIOS

Por Jahaira Lara

Unir capacidades en pro de hacer asequible el conocimiento científico en toda la entidad es el objetivo de la alianza entre el Centro de Divulgación de Ciencia y Tecnología de la Facultad de Ingeniería y el Concyteq, en el marco de la primera Semana de Ciencia y Tecnología FIUAQ. (N 5)

SE ANALIZA SI ESTE JULIO SE PODRÁ RETOMAR LA PEREGRINACIÓN DE QUERÉTARO AL TEPEYAC

Martín Lara Becerril, vicario general de la Diócesis de Querétaro dio a conocer que depende del número de casos de Covid-19 para determinar si este julio se podrá retomar la peregrinación de Querétaro al Tepeyac, ya que esta decisión participa la Diócesis de Querétaro, autoridades gubernamentales y los propios fieles, estos representados por sus presidentes de columna. (SQRO)

ACUSAN MALOS TRATOS EN INM

Por Ana Karina Vázquez

El sistema de citas para llevar a cabo trámites en las oficinas estatales del Instituto Nacional de Migración (INM) entorpece los procesos para los extranjeros, a quienes además les cobran multas por el vencimiento de documentos migratorios. De acuerdo con denuncias, desde el cambio en la administración de las oficinas locales el personal del IN, ha mostrado prepotentes y malos tratos en contra de quienes acuden a realizar trámites a la dependencia. (DQ 7)

DEFENSORÍA ANALIZARÁ LA SITUACIÓN DE LAS PERSONAS

La DDHQ se abocará a conocer la situación en la que se encuentran cada una de las 150 personas migrantes que fueron localizadas al interior de un tráiler, en Pedro Escobedo, para garantizar el respeto de sus derechos humanos. Javier Rascado, DDHQ, informó que una vez que se tuvo conocimiento del rescate de las personas migrantes se activó el protocolo de seguimiento y acompañamiento para garantizar que se les atendiera con una perspectiva de apego a los derechos humanos. (DQ 7, AM 2)

SI HABRÁ REPRESENTACIÓN TRANS EN TALLER SOBRE INICIATIVA DE CAMBIO DE IDENTIDAD DE GÉNERO

Por Mónica Gordillo

El vocero del frente queretano por del derecho a la no discriminación y a favor del estado laico Walter López, informo que el lunes 16 de mayo se realizará en el congreso local el primer taller para la redacción de la iniciativa de cambio de identidad de género vía administrativa que se ingresará a la 60 legislatura del estado. (CQRO 6)

VIERNES 13 DE MAYO DE 2022

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - AMENAZA

Por Adán Olvera

De una situación delicada como lo es la seguridad en el transporte público sale una amenaza que está como para analizarse, si se trata de un acuerdo gremial o simplemente de las ganas de figurar de un líder sindical. Dice el secretario General del Sindicato Industrial de Trabajadores del Transporte, sección Móvil Qrobús, Miguel Rodríguez Navarro, que tras la inseguridad por la que pasan los operadores de sistema Qrobús se analiza por parte del gremio dejar de prestar el servicio de transporte a partir de las 8 de la noche en algunas colonias y rutas que se ha detectado de peligro por los asaltos que han sufrido las unidades. Lanza la amenaza como si fuera el órgano regulador de transporte en la entidad y como si ellos pusieran los horarios de funcionamiento del sistema en Querétaro; es lamentable que el chofer de la ruta 98 el pasado 10 de mayo resultara herido de bala al sufrir un atraco al sur de la ciudad. Según el líder sindical el pleno del Comité del Sindicato Qrobús, definirá a partir de cuándo se dejará de prestar el servicio a partir de las 8 de la noche en colonias como la Reforma Agraria, Las Américas, Menchaca, Peñuelas y algunas avenidas de La Loma. Ya en una actitud de perdonavidas, asegura que seguirán dando el servicio a menos que las unidades Qrobús sean acompañadas por una patrulla con policías que los custodien. Lo cierto es que las autoridades están obligadas a otorgar la seguridad a los ciudadanos en general e implementar los operativos necesarios para evitar que los delincuentes hagan de las suyas en las calles de Querétaro; ya veremos si se trata de un amago con ganas de figurar o es una realidad que próximamente vivirán los usuarios del Qrobús, que además de recibir un servicio malo ahora será limitado en horario. **DE REBOTE.** Comienzan trabajos para delinear una ley de protección a periodistas en Querétaro y con esto garantizar la libertad de expresión, esperemos que todo resulte bien ante la urgencia de contar con elementos para proteger a este gremio que aporta un grano de arena a la democracia. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

TRIBUS. Así como el partido Morena comienza a dividirse en tribus, las delegaciones del Gobierno federal en Querétaro cada una responden a diferentes jefes e intereses. Aquella idea de un “virrey” bajo la figura del “súper delegado” fue muy mala porque ni hizo gobernador a Gilberto Herrera, hoy arrinconado en el Senado, ni generó ahorro y mucho menos productividad. **PURGA.** La Secretaría del Bienestar nunca llegó a ser en Querétaro la cabeza política del Gobierno federal y hoy con Miguel Ángel Chico en Gobernación, Juan Carlos Espinosa en Economía (o como la llame la 4T) y Erika Pérez en Relaciones Exteriores el liderazgo de lo que queda de las delegaciones federales, más que dividido, está pulverizado. Tan solo Infonavit o Profeco tienen más titulares que dedos de la mano en 3 años. **OLVIDO.** Los que resienten la devaluación de las delegaciones son los propios delegados, que llegan al cargo con ilusiones de forjar un futuro político y nomás no hallan cómo crecer, pese a que podrían ser lo más prometedor del partido Morena. (DQ)

ASTERISCOS

ABIERTO AL DIÁLOGO. El gobernador Mauricio Kuri se reunió con empresarios y socios del Club de Industriales de Querétaro. Ahí no sólo escuchó las inquietudes del sector empresarial sobre el presente y el futuro de la entidad, sino también reconoció que el estado tiene al sector empresarial e industrial mejor integrado y vinculado del país. “Nuestra mayor riqueza es el talento queretano y lo mejor de Querétaro está en la empresa”, destacó el mandatario, quien no olvida sus orígenes como emprendedor. **MÁS VENTAS.** El comercio ve buenos números tras los festejos del Día de las Madres. Los representantes del sector comercio y restaurantero se ven optimistas para cerrar el primer semestre del año con ganancias, luego de los dos años de pandemia que dejó a muchos en la bancarrota. **REZAGO DIGITAL.** Un dato por tomar en cuenta es el que dio la Canaco, pues resulta que solo el 30 por ciento de los comercios operan con herramientas digitales. Luego de los retos de la pandemia y sus severas restricciones, muy pocos entendieron la necesidad de innovar en sus negocios y adaptarse a las nuevas tecnologías. El rezago es preocupante. (AM)

BAJO RESERVA

BOTELLO SALE AL RESCATE DE LEONOR MEJÍA. En medio de los incontrolables adelantados que ya están pensando en el 2024 dentro del PAN, la presidenta de este partido, Leonor Mejía, rema contracorriente

VIERNES 13 DE MAYO DE 2022

debido que no mete en orden a nadie por falta de liderazgo, pero además hay “anayistas” como José Báez, que la cuestiona. Por eso, nos cuentan, recurre a panistas de “viejo cuño” para acercarse a la militancia. Ayer, Mejía, nos cuentan, estuvo en Amealco. Se apoyó en esta gira del senador y exsecretario de Educación, Alfredo Botello Montes, uno de los cuadros identificados con el panismo duro, pero que hoy en la actualidad, se dedica a dar cobijo a los nuevos actores que se están formando en el blanquiazul. **EN SEDESOQ, BEATRIZ LEÓN BRINCA DE DIRECTORA A SUBSECRETARIA.** Hace dos semanas Gerardo Cuanalo Santos dejó la subsecretaría de Fomento al Desarrollo Social de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesoq) que encabeza Agustín Dorantes, tras ser nombrado director del Instituto Queretano del Transporte (ITQ). Quien entró al quite, nos cuentan, es la expresidenta municipal de Pedro Escobedo y también excandidata a gobernadora por Movimiento Ciudadano, la expriista Beatriz León Sotelo. Recordemos que León Sotelo venía ocupando el cargo de directora de Operaciones en esta dependencia. Con esto, nos comentan, doña Bety ya recibió su premio político. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

DESTACAN DE MAÑANERA DETENCIÓN EN QUERETARO DE LÍDER CRIMINAL. El subsecretario de seguridad pública de la secretaría de seguridad y protección ciudadana del gobierno federal, Ricardo Mejía Berdeja, resaltó en la sesión cero impunidad en la mañana de ayer la detención de "El Tonny". "Fue un operativo de la secretaría de marina, la Conace y la guardia nacional y las unidades antisequestros de Guerrero y Querétaro, quiénes se trasladaron a Querétaro y se logró la detención de este sujeto, Qué es parte de la organización criminal de los viagras, que opera entre los límites de Michoacán y Guerrero. Fue detenido por secuestro agravado y ya está vinculado a proceso penal". **CUIDAMOS A INTEGRANTES DE BANDAS, SON SERES HUMANOS: AMLO.** Y ¡Vaya revuelo en qué causó la declaración del presidente López Obrador en esta misma conferencia de prensa!, Esto, al hablar sobre el video que circula en redes sociales en el que un comando armado persiguió a un convoy del ejército en Michoacán. El presidente explicó que hoy existe una política distinta, ya que antes eran constantes los enfrentamientos en los que pedían la vida delincuentes ciudadanos inocentes y soldados y marinos. "Desde luego, del partido conservador hablando de que no habrá autoridad, de qué ¡Cómo se me llama así el ejército! (...) Les decían a los oficiales del ejército, de la marina: ustedes hagan su trabajo y nosotros nos hacemos cargo de los derechos humanos. Eso cambio, además, porque cuidarlos a los elementos de las fuerzas armadas, de la defensa, de la guardia nacional, pero también cuidamos a los integrantes de las bandas: son seres humanos". **INICIA DIÁLOGO CON PERIODISTAS SOBRE MECANISMO DE PROTECCIÓN.** Ayer se realizó la primera mesa de diálogo entre periodistas locales, defensores de derechos humanos y la presidenta de la comisión de igualdad de género y derechos humanos de la 60 legislatura del estado, Beatriz Marmolejo, con el fin de construir el proyecto de ley para el mecanismo estatal de protección de ambos gremios. Ahí, periodistas expusieron la necesidad de que el mecanismo que se apruebe sea funcional y contemple también acciones de protección para sus familias; además, pidieron analizar que ha impedido que prosperen las denuncias por agresiones cometidas por parte de servidores públicos de la entidad y los motivos por los que gobierno estatal no ha firmado el convenio para que el mecanismo federal de protección pueda aplicarse en Querétaro. La diputada confirmó que el poder ejecutivo del estado analiza retomar la firma de este convenio tras un llamado de la subsecretaría de derechos humanos a nivel federal. (CQRO 2)

FUEGO AMIGO / DE MANDILES LARGOS

El gobernador, Mauricio Kuri González, encabezó la inauguración de la cadena de artículos para el hogar Bed Bath & Beyond Querétaro. Ahí reiteró su compromiso de brindar todas las herramientas necesarias a las y los empresarios para que tengan certeza, se instalen en la entidad y generen más empleos. Le acompañaron el jefe del gabinete Rogelio Vega Vázquez Mellado, el alcalde Luis Naca Guerrero y el secretario de Desarrollo Sustentable Marco del Prete. Eso sí, con mandiles ¡azules! (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUES / POSIBLE ALIANZA OPOSITORA

Por Juan Antonio del Agua

La presidenta estatal del PRI, ABIGAIL ARREDONDO, deslizó por primera vez la posibilidad de hacer alianza en 2024 con su rival histórico, el PAN, porque ahora tienen ambos un adversario más poderoso: Morena. Diría BORGES: No los une el amor sino el espanto. ¿A poco no? Agua de la alianza llena la panza. (PA 1)

VIERNES 13 DE MAYO DE 2022

TABLERO / LAS REVELACIONES DEL FISCAL DE HIERRO

Por Sergio A Venegas Alarcón

Piedra, Echeverría, Tremec y el tren Rápido. Tres queretanos en la encuesta de Reforma. Hace 12 años el secuestro de El Jefe Diego. Aumentarán las rutas, no a las tarifas: Kuri. **El Fiscal de Hierro.** Así se llama el muy interesante libro que me regaló un buen amigo con las memorias del famoso abogado chiapaneco Javier Coello Trejo, en donde hace revelaciones durísimas sobre la mal llamada guerra sucia, como por ejemplo que Jesús Piedra Ibarra no está desaparecido sino muerto por haber asesinado al empresario Eugenio Garza Sada en septiembre de 1973 cuando el líder empresarial de Nuevo León que habían secuestrado, iba a ser intercambiado por guerrilleros. Dos meses después el hijo de Rosario Ibarra de Piedra fue abatido en Monterrey durante un enfrentamiento con la policía. De ello fue informada la madre, con pruebas, por Oscar Flores Sánchez, el procurador general de la República en el sexenio de José López Portillo. “La señora nunca contó esto, en virtud de que la muerte de su hijo fue su bandera para alcanzar todo lo que posteriormente logró y que es públicamente conocido” dice el autor. El hecho ocurrido hace casi medio siglo llega hasta nuestros días porque la familia de Jesús Piedra Ibarra ha tenido en este sexenio sus mayores logros: la señora Rosario, recientemente fallecida, fue premiada por el Senado de la República con la medalla Belisario Domínguez, recibida por su hija Rosario Piedra Ibarra, presidenta ni más ni menos que de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, en donde por cierto no ha hecho absolutamente nada en los temas de feminicidios o en los crímenes contra críticos y periodistas. También escribe Coello Trejo sobre un secuestro que conmocionó al país el 28 de agosto de 1974: el de José Guadalupe Zuno, suegro del presidente Luis Echeverría Álvarez. Al Fiscal de Hierro lo enviaron a Guadalajara a rescatarlo junto con dos policías históricos Miguel Nazar Haro y Florentino Ventura, que catearon media ciudad, ejecutaron numerosas aprehensiones, movilizaron a todos los cuerpos de seguridad y ¿qué creen? Todo fue un cuento inventado por el primer mandatario para aumentar la represión contra la guerrilla urbana. “El presidente Echeverría era maquiavélico” sentencia Coello Trejo. Hoy, con 100 años cumplidos, está cerca del juicio de allá arriba. El de acá ya lo tiene. **-BLANCAS Y NEGRAS- ¡Querétaro!** Nuestro estado aparece dos veces en el libro de El Fiscal de Hierro. En 1974 era agente del Ministerio Público Federal y un comandante, Arturo Durazo Moreno, “El Negro”, le informó sobre un contrabando de gran importancia: Una empresa llamada Tremec, dedicada a la importación de equipo para tractores (sic), estaba importando cosas prohibidas por las leyes mexicanas, el delito era “contrabando documentado a la importación”. La investigación los llevó a la aduana de Laredo y a la detención de 40 visas aduanales. Era tan importante la operación que le permitió conocer a George Bush padre, que dos años después sería director de la CIA y más tarde presidente de Estados Unidos. El segundo caso fue en el sexenio de López Portillo. El subsecretario de Comunicaciones y Transportes, Miguel Ángel Barberena –asociado con la empresa de los Peñaloza- estaba haciendo su agosto, con un contrato para los durmientes de concreto del tren rápido de Querétaro. Descubierta la corruptela, el funcionario tuvo que renunciar “porque había faltado a los más elementales principios de honestidad”. Pero hete aquí que tiempo después el presidente Miguel de la Madrid lo rehabilitó y fue gobernador de Aguascalientes. “Ese fue el mejor ejemplo de que la política es enemiga de la justicia”. La política es así. **-JUGADA TRAS JUGADA- Rumbo al 24.** Tres queretanos aparecen en la última encuesta presidencial de Reforma, panistas todos: Ricardo Anaya Cortés, Francisco Domínguez Servién y Mauricio Kuri González, aunque dominan los morenistas, el canciller Marcelo Ebrard Casaubón y la jefa de gobierno de la Ciudad de México Claudia Sheinbaum. Con todo, Anaya está decidido a participar (si arregla sus temas judiciales), Domínguez espera la debacle del PAN en las elecciones de este año para disputar la dirigencia y Kuri ha dicho que no se pone límites pero ahora sólo le interesa cumplirle a los queretanos. Tiradores hay muchos pero este columnista coincide con quienes ven imparable a Morena y débil a los opositores, aunque se junten todos. No se ve una figura que pueda superar a la candidata o candidato de la 4-T, casi sea cual sea. Luis Donald Colosio Riojas, de Movimiento Ciudadano, es el que aparece con mejor puntaje y algunos hasta ven al morenista Ricardo Monreal Ávila cambiando de piel, pero no creo que se vaya. Muy probablemente su partido le dé la candidatura... a la jefatura de la CDMX. Sí, los partidos en torno al presidente Andrés Manuel López Obrador traen conflictos internos, pero siempre terminan alineándose, sobre todo cuando YSQ trae una altísima calificación y su tolerancia está solamente en el discurso. Este año, lo veremos, ganará al menos cuatro de las seis gubernaturas, incluidas las de Oaxaca e Hidalgo, casi escrituradas al PRI. Morena es un fenómeno. Bueno, López Obrador. **-LA FRASE DE LA SEMANA- Qrobús.** Aumentarán las rutas, no las tarifas: Mauricio

VIERNES 13 DE MAYO DE 2022

Kuri en relación a la reestructuración del transporte público y el posible cambio de concesionarios. Miércoles 11 de mayo de 2022. Ojalá. **-EL HISTORIETARIO- El Jefe.** Hace 12 años, que se cumplen este domingo, PLAZA DE ARMAS impactó en las redes sociales con la noticia del secuestro del ex candidato presidencial Diego Fernández de Cevallos, ocurrido la noche anterior en su rancho “La Cabaña” de Pedro Escobedo, Querétaro. Medios nacionales e internacionales dieron el crédito a nuestro portal, de reciente creación. Fue un sábado de locura. Era el plagio más impactante en muchos años. ¡No puede ser! respondió nuestro amigo el periodista Joaquín López Dóriga, a través de quien fue enterado el presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, que ese mediodía volaba a Madrid para participar en la feria turística y no podía suspender (sólo retrasar) el viaje, a pesar de la importancia del personaje, porque enviaría un pésimo mensaje, le dijo. Acá, el entonces gobernador José Calzada Roviroso salía de un desayuno por el Día del Maestro cuando le avisaron de la información divulgada a través de nuestra web y canceló su asistencia al homenaje para los profesores de mayor antigüedad. Los reporteros se quedaron esperando su opinión en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, ya no llegó. Después de su secuestro de más de siete meses, Diego Fernández de Cevallos, contendiente por la presidencia frente a Luis Donald Colosio y su sustituto Ernesto Zedillo y Cuauhtémoc Cárdenas, habló con este reportero. “Soy el mismo de siempre” dijo y aseguró haber sido libre aún durante el secuestro porque “solamente quedó atrapado mi cuerpo; estuvo sepultada una osamenta y lo que la reviste, pero el alma estuvo intocada, porque ésta sólo la puede secuestrar uno mismo”. “El Jefe” como se le conoce desde sus tiempos de líder de la bancada del PAN en el Congreso, estaba arribando por esos días a la séptima década de su vida. Enfundado en un traje oscuro, con camisa blanca y corbata Hermes color de rosa, nos recibió en sus oficinas de las Lomas de Chapultepec, junto a una bandera nacional. La vida comienza a los 70, Diego... -La vida comienza todos los días, como una oportunidad más y como una responsabilidad sin excusas. Y la vida va, después de todo... Y cada día es un día menos. El tema del secuestro. No quisiera rascar, pero te pregunto si eres otro Diego después. -No hay herida que rascar. Soy el mismo de siempre, pero fortalecido en mis valores profundos, porque he llegado más intensamente a mi vida religiosa, he asumido un compromiso con todo lo social más fuerte y además he comprobado que el católico debe perdonar o dejar de ser católico y que todo secuestrado debe superar miedos y temores para ser verdaderamente libre, aún en cautiverio. Eres hombre libre, de nuevo. -Yo nunca dejé de ser libre en lo fundamental, solamente me limitaron en un pequeño espacio alguna movilidad. Cuenta Diego Fernández de Cevallos haber estado sepultado en una especie de ataúd, de 70 centímetros de ancho y asaltado por hormigas negras. “Lo peor que me puede pasar es que me maten” pensaba. Nada, sostiene, logró doblarlo. “Tuvieron un león enjaulado”. Al final de la larga conversación le obsequiamos un ejemplar de la extra de El Periódico de Querétaro anunciando su regreso, el mero 20 de diciembre de 2010. Diego vio con detenimiento la portada con él, caminando, elegante y desenfadado. “¡Qué foto tan humana!, gracias”. Muéstrémelo, le pidió el reportero gráfico de PLAZA DE ARMAS. El Jefe aceptó de buena gana, se lo puso en el pecho y exclamó: “¡Como en el secuestro!” Hace 12 años. **-AVISO PREVENTIVO- Hoy es viernes 13, Jason.** Cuidado. **-JUGADA FINAL- ADO.** A los concesionarios de Qrobús que o mejoran el transporte urbano o se van, un kurista ¡JAQUE MATE! (PA 4)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

LOS VIAGRAS: Pues aquí no funcionaron y cayó el Tonny, líder delictivo. Ya otro Tony (tormenta) se quiso meter y también fue asegurado. Como otros tantos que se les hace fácil, venir a delinquir y... ¡tome chango su mecate! (N 1)

LA LARGA ESPERA

Por Carlos Velázquez

Han pasado dos semanas desde la “renuncia” del Director del Instituto Querétaro del Transporte y la inmediata sustitución por un político profesional, Gerardo Gabriel Cuanalo Santos, un perfil vigente durante 20 años en la política queretana, quien ha ocupado diversas responsabilidades, siendo la más alta la de diputado federal en 2015. De formación economista, no es propiamente un experto en el tema de transporte público, sin embargo, todo parece apuntar que, desde el palacio de la Corregidora, se requiere a una persona con habilidad para la negociación, concertación y acuerdo, si es que va en serio lo de revocar la concesión a las principales empresas que, hasta la fecha brindan el servicio de manera deficiente. El tema del transporte público ha sido un fracaso desde el gobierno de José Calzada, quien estrenó su sexenio con el “camionazo”

VIERNES 13 DE MAYO DE 2022

heredado de Francisco Garrido, cuyo gobierno aumentó las tarifas como despedida, mismas que se mantuvieron casi todo el sexenio tricolor, hasta la introducción del fracasado Red Q, sistema que produjo el paulatino retraso en las rutas, debido a que volvió infructuoso para los operadores dejar de percibir dinero en efectivo. No obstante, el gobernador Francisco Domínguez usó como estandarte dicho desperfecto durante su campaña, para luego anunciar su desaparición a partir del 1 de octubre de 2015; el resultado fue mucho peor, un sistema denominado QroBús, que incluyó la desaparición total de rutas, la fusión de otras, el aumento en las tarifas, y por si fuera poco, la supuesta obligatoriedad de una tarjeta que no ha terminado de penetrar en su totalidad. Sin lugar a dudas, el problema se ha agravado, porque aunado a los problemas existentes, se ha añadido la variable de la deteriorada seguridad pública que azota a la capital queretana y sus alrededores, como respuesta gubernamental a esa llamarada, se introducirán “alcancías”. Por si fuera poco, el sindicato de transportistas amaga con dejar de prestar el servicio a las 8 de la noche en colonias con altos índices delictivos. Desde este espacio somos empáticos y nos solidarizamos con los operadores, quienes trabajan en condiciones muy adversas, sin embargo, la respuesta no está en lesionar el derecho de la ciudadanía a tener un transporte público de calidad. El llamado de atención es para el gobierno en turno, quien está a muy buen tiempo de dar solución a un problema que se viene arrastrando desde hace 12 años. Experiencia local en un sistema de transporte más eficiente y barato lo hay, como en la ciudad de México, donde el Metrobús logró eliminar el uso de dinero sin la necesidad de vincular la tarjeta a un usuario, ¿por qué la necesidad de seguir teniendo padrones de beneficiarios con tarifas subsidiadas? (EUQ)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDH: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	PUAQ: PRESENCIA UNIVERSITARIA
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
CQRO: CÓDIGO QRO	EQ: EXPRESO QUERÉTARO	QTV: QUERÉTARO TV
CyP: CIUDAD Y PODER	IN: INQRO	R: REFORMA
CN: CÍRCULO NOTICIAS	INMX: INFORMATIVO MX	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LP: LIBERTAD DE PALABRA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LJ: LA JORNADA	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	LDH: LA DE HOY	UPDT: UPDATE
	LL: LA LUPA	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
	M: MAGAZINE	VI: VOZ IMPARCIAL
	SQRO: SOY QUERÉTARO	V3: VÍA 3

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL